

Grußwort von Minister Peter Hauk, MdL

Sehr geehrte Damen und Herren,

die baden-württembergische Landwirtschaft ist durch eine Vielzahl bäuerlicher Familienbetriebe geprägt. Sie sind als Wirtschaftsfaktor, als sozialer Faktor im Ländlichen Raum ebenso wichtig wie als Produzenten hochwertiger Lebensmittel und als Gestalter unserer Kulturlandschaft.

Effiziente Ressourcennutzung und optimierte Produktionstechniken haben den Verbraucherinnen und Verbrauchern sichere und qualitativ hochwertige Lebensmittel gebracht. Dabei rückt das Tierwohl immer stärker in das Bewusstsein der Betriebe und Verbraucher. Die gesellschaftliche Akzeptanz ist ein Schlüsselfaktor für die Zukunft der Nutztierhaltung, die ein bedeutendes Standbein der baden-württembergischen Landwirtschaft ist. Unser Ziel ist es deshalb, die Tierhaltung im Land so mitzugestalten, dass sie die Erwartungen der Gesellschaft im Hinblick auf Umwelt- und Ressourcenschutz, Tiergesundheit und Tierschutz erfüllt, die landwirtschaftlichen Unternehmerinnen und Unternehmer aber gleichzeitig wirtschaftlich handeln können.

Der Ausstieg aus der betäubungslosen Kastration männlicher Ferkel, der Verzicht auf das Schnabel kupieren bei Legehennen, der angekündigte Ausstieg aus der ganzjährigen Anbindehaltung von Milchkühen oder die zeitweise Haltung von Sauen im Kastenstand – all dies sind Themen, für die Wirtschaft, Wissenschaft, Gesellschaft und Politik gemeinsam Lösungen entwickeln müssen auf dem Weg zu einer gesellschaftlich anerkannten Nutztierhaltung. Auf diesem Weg müssen wir auch die Landwirte unterstützen und begleiten.

Für zukunftsfähige landwirtschaftliche Betriebe ist es wichtig, Tierwohl und Umweltschutz angemessen zu entlohnen und die Tierwohl-Maßnahmen in Einklang mit anderen Zielen wie der Tiergesundheit, dem Umwelt- und Ressourcenschutz oder der Wirtschaftlichkeit der Produktionsverfahren zu bringen.

Der diesjährige Hochschultag bietet eine ausgezeichnete Plattform zum Austausch aktueller Forschungsergebnisse, Erkenntnisse, Informationen und Standpunkte zum Thema Tierwohl. Nutzen Sie die Chance und Gelegenheit zur Diskussion und Entwicklung praxisgerechter und gesellschaftsorientierter Lösungen.



Peter Hauk, MdL
Minister für Ländlichen Raum und Verbraucherschutz



Peter Hauk, MdL
Minister für Ländlichen
Raum und Verbraucher-
schutz, Stuttgart
Tel. 0711/ 126-0
poststelle@mlr.bwl.de